

Tema 10. El evangelismo

Unidad: La ayuda mutua

I. Base bíblica

Hechos 1:8

pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria, y hasta lo último de la tierra.

II. Texto de desarrollo

Lucas 8:38-39

Y el hombre de quien habían salido los demonios le rogaba que le dejase estar con él; pero Jesús le despidió, diciendo: ³⁹ Vuélvete a tu casa, y cuenta cuán grandes cosas ha hecho Dios contigo. Y él se fue, publicando por toda la ciudad cuán grandes cosas había hecho Jesús con él.

III. Introducción

Nuestro Señor Jesucristo comenzó Su ministerio proponiendo un nuevo tiempo, el Reino de Dios en la tierra, un reino oculto, pero real, extraño proyecto invisible con señales visibles.

El evangelismo de Jesús no eran solo palabras y estrategias, sino la muestra del poder de Dios, básicamente removiendo la estructura del reino de las tinieblas, y sus ocupantes destacados en los territorios, y especialmente ocupando cuerpos de personas.

En el texto que nos ocupa en este estudio, y al analizar este fenómeno espiritual, podemos rescatar algunas verdades importantes en el entorno histórico del acontecimiento no común, sobre todo, en esos tiempos de oscuridad que vivía el pueblo de Dios y los gentiles, que estaban sin Dios y sin esperanza.

Analicemos las características de los seres que gobernaban al gadareno: a) eran poderosos, b) inteligentes, c) capaces de manejar cuerpos humanos, d) habitaban en gran cantidad en un solo cuerpo, e) estaban organizados en legiones, f) había un vocero encargado de negociar con el enemigo, g) ocupan animales para su habitación temporal, h) los animales usados en este caso no soportaron el poder desplegado en ellos, i) provocó pérdidas enormes a los empresarios, j) los cerdos enloquecieron y se tiraron, a manera de suicidio, en un acantilado y murieron.

Ahora, estudiemos algunas de las características de los gadarenos. Para comenzar, encontramos una aparente discrepancia entre los Evangelios sobre la descripción de este suceso, por un lado Marcos y Lucas mencionan un solo personaje, originario de Gadara, es decir un gentil, mientras Mateo, que fue testigo presencial del hecho, en su narración del evento, habla de dos gadarenos, esto implica que la zona, probablemente, estaba infestada de demonios y espíritus inmundos y que varias personas estarían parcialmente ocupadas, en proceso de esclavización, mientras que los gadarenos estaban totalmente controlados por el reino de las tinieblas. Ellos habitaban en sepulcros, eran cuevas artificiales o naturales, donde se colocaban los muertos, y que también eran usados como escondite de maleantes, e indigentes como estos, que no solo estaban al margen de la sociedad, sino representaban un peligro, por lo que la zona donde ellos se movían había sido parcialmente por las personas por el temor a ser atacadas.

La llegada de nuestro Señor Jesucristo a un puerto de Gadara impresionó y obligó a los demonios a conducir a las personas al encuentro violento con Jesús, reclamando derechos

otorgados, seguramente por las autoridades, de tal manera que ellos calificaban aquella visita de anormal y anticipada. La información que ellos poseían al respecto es que algún día serían destruidos, pero no de esa manera, por lo que buscaron una negociación diplomática entre reinos que, extrañamente, el Señor escuchó y concedió que, al salir de aquellos hombres, los demonios entraran a un hato de cerdos, que pastaban en aquel lugar. Mientras que los beneficiados con la llegada del Reino de Dios, en poco tiempo, seguramente los vecinos del lugar, les dieron asistencia en limpieza y ropa, probablemente corte de cabello y barba, y algunas otras cosas, porque los evangelistas los describen sentados, calmos y en su juicio cabal.

Al parecer, Mateo pudo apreciar, con sus propios ojos, el estado de aquellos hombres que, luego seguramente, fueron entrevistados por los mismos discípulos, al grado que estos gadarenos querían subir al barco y seguir a Jesús. Al mismo tiempo, Jesús atiende una embajada de los vecinos del lugar, que le rogaban que se fuera, porque estaban aterrorizados de lo que había acontecido a los cerdos. Estas personas acostumbradas a ver endemoniados no lograron apreciar el estado de los liberados, sino solo de los cerdos ahogados. Seguramente esta embajada estaría integrada por empresarios de granjas de cerdos que estaban en el lugar.

Al observar los acontecimientos, podemos sacar algunas conclusiones para entender este fenómeno del choque de reinos, la primera sería que los demonios prefieren a los seres humanos, en el sentido de que pueden manejar los miembros y satisfacerse en alguna medida, con los sentidos del cuerpo humano. La segunda razón es que su objetivo principal es deformar la imagen de Dios en el hombre. Los cerdos y los gadarenos habían estado en ese lugar siempre, notamos que no habían ocupado cerdos antes ahí, en esas dimensiones, sino seres humanos.

Las características de estas personas, completamente enajenadas, deshumanizadas, eran horribles, en el sentido de la agonía que sufrían, la constante tortura de la influencia demoniaca en su interior, y las exigencias de seres extraños, manejando el cuerpo de estos seres humanos.

El diagnóstico de los evangelistas es acertado, al evidenciar violencia, fuerza descomunal, era imposible detenerlos en la prisión, esto nos da la idea que las autoridades del lugar conocían los casos y habían intentado reducir el accionar de estas personas, aterrorizando los entornos, de distintas maneras.

Isaías 14:16-17

Se inclinarán hacia ti los que te vean, te contemplarán, diciendo: ¿Es éste aquel varón que hacía temblar la tierra, que trastornaba los reinos; 17 que puso el mundo como un desierto, que assoló sus ciudades, que a sus presos nunca abrió la cárcel?

Mateo 8:28-29

Cuando llegó a la otra orilla, a la tierra de los gadarenos, vinieron a su encuentro dos endemoniados que salían de los sepulcros, feroces en gran manera, tanto que nadie podía pasar por aquel camino. 29 Y clamaron diciendo: ¿Qué tienes con nosotros, Jesús, Hijo de Dios? ¿Has venido acá para atormentarnos antes de tiempo?

A) El evangelismo de Jesús

El evangelismo de nuestro señor Jesucristo era un mensaje sencillo, directo, ofreciendo salvación, vida eterna, y un reino venidero, esto desde luego, por gracia, a través de la fe. El reino que se ofertaba sería un reino velado, que iba a comenzar reinando en los corazones de los hombres, algo parecido al caso de los espíritus que estorban a las personas, del lado de la

Luz, y en tal caso, sería el Espíritu Santo el que vendría a morar en los corazones de los hombres, para provocar un cambio y una inmigración del reino de las tinieblas al reino de la Luz admirable, como dice Colosenses 1:13-14 *"el cual nos ha librado de la potestad de las tinieblas, y trasladado al reino de su amado Hijo, en quien tenemos redención por su sangre, el perdón de pecados."*

Desde luego, siempre en Su mensaje apeló a la acción del hombre, viviendo un arrepentimiento de la vida tenebrosa, del pecado original y una conversión, es decir un cambio de mentalidad, alumbrado por el Espíritu Santo y estructurado por la Palabra de Dios. Como podemos ver el mensaje era sencillo, como dice Hechos 2:38 *"Pedro les dijo: Arrepentíos, y bautícese cada uno de vosotros en el nombre de Jesucristo para perdón de los pecados; y recibiréis el don del Espíritu Santo."*

El paso de Jesús por las aldeas y pueblos de aquel tiempo dejaba un destello de Luz, que invariablemente reveló su misión, como dice Marcos 4:18-19 *"El Espíritu del Señor está sobre mí, Por cuanto me ha ungido para dar buenas nuevas a los pobres; Me ha enviado a sanar a los quebrantados de corazón; A pregonar libertad a los cautivos, Y vista a los ciegos; A poner en libertad a los oprimidos; A predicar el año agradable del Señor."*

B) El evangelismo de la iglesia

Al parecer, por lo que se ve en el Nuevo testamento, el evangelismo del Señor fue un ejemplo real y visible de lo que sería el evangelismo de la iglesia que quedaría en la tierra; una multiplicación de ungidos por el Espíritu Santo que ejercieran un choque continuo y creciente, al reino de las tinieblas, en el espacio y en el tiempo. Como podemos ver el avance de la iglesia, en número, ha sido efectivo, sin embargo, las señales que originalmente seguían a la Palabra en el libro de los Hechos, no se ven frecuentemente en el mover de la iglesia, esto implica que el evangelismo carece de efectividad, al no poder mostrar, con hechos, el mensaje dispensado. Normalmente, se han diseñado diversas estrategias, publicidad, campañas, se han hecho grandes esfuerzos e inversiones grandes para evangelizar al mundo, sin embargo, la efectividad de llevar nacidos de nuevo a las iglesias locales es baja. Con frecuencia se logra convencer a la gente de escapar del juicio que ha de venir, y ser objeto de beneficios generados por las congregaciones. Es indudable que se necesita el accionar del Espíritu Santo en el evangelismo para que aquellos que entren en las congregaciones, experimenten un nuevo nacimiento y un cambio real.

Hechos 6:7

Y crecía la palabra del Señor, y el número de los discípulos se multiplicaba grandemente en Jerusalén; también muchos de los sacerdotes obedecían a la fe.

C) Las señales que deben seguir

Las raíces de la iglesia cristiana evangélica tienen abundante evidencia bíblica de que el éxito del pregón del Evangelio no solo se basaba en un cambio de vida personal, una convivencia pacífica, la asistencia oportuna a las necesidades de los santos, la enseñanza y la predicación de las Sagradas Escrituras y las señales que seguían a estas virtudes y acciones descritas en el Nuevo Testamento. Por lo menos tenemos evidencia bíblica de los primeros cien años de la iglesia, aproximadamente, y en todo ese recorrido se ven singulares prodigios y maravillas que siguieron a la Palabra después de ser predicados. Por ejemplo, en Samaria describen al evangelista Felipe haciendo muchas maravillas.

Hechos 8:4-8

Pero los que fueron esparcidos iban por todas partes anunciando el evangelio. 5 Entonces Felipe, descendiendo a la ciudad de Samaria, les predicaba a Cristo. 6 Y la gente, unánime, escuchaba atentamente las cosas que decía Felipe, oyendo y viendo las señales que hacía. 7 Porque de muchos que tenían espíritus inmundos, salían estos dando grandes voces; y muchos paralíticos y cojos eran sanados; 8 así que había gran gozo en aquella ciudad.

Hechos 20:10-12

y un joven llamado Eutico, que estaba sentado en la ventana, rendido de un sueño profundo, por cuanto Pablo disertaba largamente, vencido del sueño cayó del tercer piso abajo, y fue levantado muerto. 10 Entonces descendió Pablo y se echó sobre él, y abrazándole, dijo: No os alarméis, pues está vivo. 11 Después de haber subido, y partido el pan y comido, habló largamente hasta el alba; y así salió. 12 Y llevaron al joven vivo, y fueron grandemente consolados.

Como podemos notar la evidencia bíblica es abundante en todo el recorrido del mensaje. Dios benefició a grandes multitudes de personas con sanidades, liberaciones, resurrecciones, entre otras maravillas que el Evangelio ha causado durante su historia.

Marcos 16:15**Conclusión****Hechos 13:47**

Porque así nos ha mandado el Señor, diciendo: Te he puesto para luz de los gentiles, A fin de que seas para salvación hasta lo último de la tierra.